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Résumé –  
L’objectif de ce travail est d’étudier expérimentalement et numériquement les 
performances transitoires d’un lit fixe rempli de sphères uniformes, disposées au hasard et 
contenant chacune un matériau à changement de phase, ‘MCP’. Un modèle théorique 
bidimensionnel à deux phases séparées est appliqué. Considérant à la fois les dispersions 
thermiques axiales et radiales, ce modèle est résolu par une méthode implicite aux 
différences finies. Il a permis de prédire la distribution de la température du fluide et du 
matériau fusible le long du lit dans les deux modes de stockage et de récupération de la 
chaleur et pour un large domaine de nombres de Reynolds. 
 
Abstract –  
The objective of the present study is to investigate the transient performances of a packed 
bed thermal energy storage system, which is randomly packed with spheres having 
uniform sizes and encapsulated the phase change material (PCM). A two dimensional 
separate phases formulation is used to develop a numerical analysis of the transient 
response of the bed, considering the influence of both axial and radial thermal dispersion. 
This model is solved by an implicit finite difference method. It allows predicting the bed 
performance as well as fluid and phase change material temperature distribution along the 
bed for both charge and recovery modes and a broad range of Reynolds numbers. 
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